



SÍNTESIS VESPERTINA

03 de junio 2025

Comunicación Social

FISCALES

[Jueces frenan el 90 por ciento de las órdenes de aprehensión por delitos fiscales, denuncia Sheinbaum](#) **El Heraldo de México**

El **Poder Judicial** ha frenado el 90 por ciento de las pesquisas en delitos fiscales, denunció la Presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**.

En la Mañana de este 3 de junio, la mandataria retomó lo informado por el **Servicio de Administración Tributaria (SAT)**.

Ayer, se dio a conocer de enero de 2020 a marzo de 2025, el **SAT** presentó 5 mil 355 denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR), en las que se involucra a 5 mil 433 personas. Además, se vinculó a proceso a mil 90 personas: 68 servidores públicos, 467 personas físicas y 555 personas físicas relacionadas con personas morales.

Derivado de la coordinación con la FGR, se emitieron resoluciones a 591 contribuyentes con penas de hasta cuatro años de prisión y reparación de daños de hasta 4 millones 644 mil 668 pesos. También, se sancionó a 50 personas servidoras públicas con multas de hasta 60 mil pesos o condenas de seis meses a cuatro años de prisión.

[Criptomonedas e Impuestos en México: Guía para el SAT](#) **La Verdad Noticias**

La popularidad de las **criptomonedas en México** crece, pero con ella, las **obligaciones fiscales**. Aunque no hay una ley específica, el **SAT** ya las **considera activos virtuales sujetos a impuestos**. Esta guía le ofrece un panorama claro y sin rodeos para cumplir con sus responsabilidades.

El auge de las criptomonedas en México ha transformado el panorama financiero, atrayendo a un número creciente de usuarios. Sin embargo, esta innovación trae consigo la necesidad de comprender las **implicaciones fiscales**. A pesar de la ausencia de una ley específica para criptoactivos, el **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** ha establecido **lineamientos** para su declaración, basándose en principios fiscales generales. Ignorar estas obligaciones puede acarrear sanciones serias.

CDMX

[Avanza el cómputo 18.94% en dos días Reforma](#)

Con 3 mil 504 hojas de operaciones capturadas de la elección judicial hasta las 21:24 horas, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) registraba un **avance del 18.94 por ciento**.

En un mensaje de unos cuantos minutos, el Consejo General del IECM reanudó la sesión extraordinaria sólo para dar a conocer dicho avance en las 33 oficinas distritales.

Antes de los comicios, el árbitro electoral había estimado que **tomaría alrededor de 10 días completar el cómputo**.

Durante todo el día no se actualizó la participación de capitalinos y se mantuvo la que se dio a conocer desde la madrugada: 14.91 por ciento habrían acudido a las urnas.

[Brugada asegura que está controlada la emergencia por lluvias en la CDMX](#) **El Heraldo de México**

La jefa de Gobierno de la **Ciudad de México, Clara Brugada Molina**, aseguró que la situación provocada por las **lluvias** registradas la noche del lunes se encuentra bajo control; “el día de hoy tenemos resuelto el tema”. También afirmó que la línea A del **Metro** se encuentra funcionando con normalidad.

La mandataria capitalina destacó que el **plan Tlaloque**, lanzado el viernes 30 de mayo, está dando resultados, además agradeció a las Secretarías y dependencias que se participaron para brindar apoyo ante la emergencia provocada por las **intensas lluvias**.

NACIONALES

[Baja participación en elección judicial refleja el desaliento ciudadano: Episcopado Mexicano](#) **El Sol de México**

La **Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM)** señaló que la baja participación en la primera **elección del Poder Judicial** en México refleja el **desaliento ciudadano** en un proceso con “evidentes **inconsistencias** y **confusiones**”.

“La decisión del **87 por ciento de los mexicanos electores** de no participar en las votaciones del 01 de junio, refleja tal vez este desaliento; es un mensaje que en un **ejercicio democrático** no se puede pasar por alto y que los **actores políticos** tendrán que ponderar con **madurez, inclusión** y **visión política**, para corregir lo que sea necesario”, declaró la CEM a través de un comunicado.

ECONÓMICO

[Sin esperar a Ebrard: Trump firma orden para subir a 50% aranceles al acero y aluminio de México](#) **El Financiero**

El presidente Donald Trump firmó este martes 3 de junio una directiva que eleva formalmente **los aranceles al acero y al aluminio de México** de **25 a 50 por ciento**.

Trump calificó la medida como necesaria para proteger la seguridad nacional. El nuevo arancel de 50 por ciento al acero y aluminio entra en vigor en el primer minuto del miércoles 4 de junio, hora local de Washington, es decir, a las 10:00 de la noche de este martes en México.

La orden señala que la tarifa de 25 por ciento “aún no había permitido” a las industrias nacionales “desarrollar y mantener las tasas de utilización de la capacidad de producción necesarias para la salud sostenida de las industrias y para las necesidades proyectadas de defensa nacional”.

México ampliará a 75% el cumplimiento de T-MEC ante aranceles, prevé OCDE; economía crecería 0.4% este año **El Universal**

A pesar de que **Estados Unidos** impone un cobro a los **productos mexicanos** de **exportación** que no cumplen con las reglas del llamado **T-MEC**, solamente el 50% de los productos que se envían de México a ese país cumplen con el **acuerdo comercial**, por lo que se espera que de aquí al 2026 suba a 75%, previó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (**OCDE**).

En el documento **Perspectivas Económicas 2025**, el organismo dijo que solo la mitad de las **exportaciones mexicanas** al mercado estadounidense evitan el pago del 25% de arancel, gracias a que cumplen con la **regulación** que marca el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (**T-MEC**).

“Se prevé que el grado de cumplimiento aumente poco a poco hasta alcanzar el 75% en 2026, tras la adopción de las medidas necesarias, como la emisión de **certificaciones de origen**”, ello las exentará de arancel, consideró la Organización.

Economía informal supera los seis billones de pesos al cierre de año **El Sol de México**

La **economía informal** del país representó **6.1 billones de pesos** en el último trimestre del año pasado, reportó este martes el Inegi.

El monto fue **4.2 por ciento mayor** al registrado en el mismo periodo de **2023**, según las Mediciones de la Economía Informal Trimestral por Entidad Federativa.

De acuerdo con el reporte, en entidades como **Zacatecas, Guerrero y Sinaloa** el **valor de la economía informal** creció alrededor del **10 por ciento**.